令和5年1月~令和6年3月

【観光に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
紀美野町	観光や移住定住推進について、引き続き見守って時々支援をお願いしたい。	地域と情報交換、連携しながら支援していく。
上富田町	サイクリングの振興に関し、熊野三山の連携を強くしていきたいので、県にも支援して ほしい。	担当課において発言者及び関係者と連携し、取り組みへの支援を実施。
上富田町	世界遺産である「八上王子」と「稲葉根王子」付近にここが世界遺産と分かる看板等を設置してほしい。	上富田町観光協会において検討中。
橋本市	地方には地場産業と観光産業しか残っていないので、これらに力を入れていきたい。	
有田川町	清水地域でカーナビが細い方の道を指示することがあるので、何か対策をしてほしい。	関係機関に推奨ルートの変更を要望済。また、案内表示等を順次整備中。
田辺市中辺路町	外国人観光客への「清姫太鼓」の体験等、今後、長く続けていくために、許認可や事業 展開のやり方などを教えてほしい。	担当課において説明済。
岩出市	アートをテーマに地域を活性化し、他県からの来訪者も取り込んでいきたい。 また、来訪された方が日帰りではなく宿泊してお金を落としてもらえるようにしたい。	観光PRについて検討中。
新宮市	昨年度から野外音楽フェスを開催しており、観光 P R にも繋がるので、何らかの協力を いただきたい。	要望者に対し、関係補助金を紹介するとともに、フェスのPRを支援予定。
新宮市	新宮紀宝道路が完成した際には、和歌山県内だけでなく三重県も含めたイベントを企画 しているので、和歌山県としても協力をいただきたい。	イベント実行委員会にオブザーバーとして参加。
串本町	公式ロケット見学場の近くにあるJR浦神駅をロケットをイメージした仕様にしていた だきたい。	関係機関に働きかけを実施。
串本町	古座川町住民のなかには、ロケットに関して疎外感を感じている人もいるので、県が先頭を切って、一緒にやりましょうと働きかけていただきたい。	管内市町村や商工会の会議で働きかけを行うなどの取組を実施。
那智勝浦町	熊野というブランドが世界に浸透してきているなか、熊野としてどうあるべきか、核となるビジョンが必要である。	関係機関との意見交換を実施予定。

那智勝浦町	那智勝浦では駅名が「紀伊勝浦」、温泉名が「南紀勝浦温泉」、特産品であるマグロが 「紀州勝浦産生マグロ」など、地域を表す呼称が異なるので、統一してはどうか。	関係機関が多く、簡単に対応できる問題ではないと考えるが、課題意識をもって地域でPR方法を検討していきたい。
那智勝浦町	日本のお土産文化は、あげた人ともらった人の絆が深まり、もらった人もその旅行先に 興味を持ってもらえる優れた文化であるが、近年お土産を買う人が減少しているので、 インバウンド客も含めて、お土産文化の良さを情報発信してほしい。	観光情報誌やホームページに掲載し、情報発信を行った。
日高町	コロナ禍で、従業員の半数以上が辞職し、従業員の確保に苦慮している。	従業員の確保については、課題として認識。
由良町	由良町は、山の幸、海の幸、金山寺味噌や醤油発祥の地など貴重な観光資源や素材に恵まれている。由良町の良さをPRしていければと思っている。	
白浜町	観光について。かつての白浜は夏場が閑散期で、それを解消するためにイベントをたく さんやって、白浜に夏のイメージが付いた。今度はそこからの脱却。秋冬はやはり温泉 だと思う。	
古座川町	紀南地域の観光協会が連携して広域で地域の魅力を発信していく取組を進めている。 県にもサポートをお願いする。	振興局としても、熊野地域の広域観光に関する取組を進めている旨説明し、協力を要請。

【移住定住推進に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
すさみ町	今後2拠点居住の推進を目的に住民票を2箇所で持つことができる制度をつくってほしい。	法律改正が必要であり、県単位での対応は困難。
橋本市	橋本市の補助金(橋本市移住起業補助金)の使い勝手を改善してほしい。	橋本市で対応済。
橋本市	県外から移住してきたので、自分が移住してきた地域をPRしていきたい。	
みなべ町	県はハザードマップのところはダメというが、実際そこに住みたい人は多い。	危険地域への移住を推進することになるため、補助金の対象とすることは困難。
高野町	移住する家の問題が深刻で、貸してくれる人がいなかったり、改修費用が高く、補助金 の手続も難しい。	担当課で検討中。

【空き家対策に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
すさみ町	町が空き家を年間で借り上げ、中長期滞在や2拠点世帯に貸し出す仕組みを作ってはどうか。	すさみ町において空き家の利活用など空き家対策を推進中。
湯浅町	伝建地区内に空き家が多くなっているので、活用していくための支援をお願いしたい。	県外からの移住者を対象とした空き家改修補助金の対象を拡大。
みなべ町	空き家の80万円の制度は使い勝手が悪く、町独自で30万円を上乗せしている。	補助金の見直しを検討。
	空き家改修補助金の制度が改正され、土砂災害特別警戒区域が補助対象外となった。危 険なのは理解できるが、移住者が住みたいという希望を叶えるため、制度を見直してほ しい。	
御坊市	空き小屋居場所プロジェクトを立ち上げ、空き家を協力業者さんに無償で改修などをしてもらった。協力してくれた業者さんを、行政から表彰して欲しい。	感謝状(振興局長名)を代表を務める団体に贈呈。

【道路に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
有田川町		国道480号については、有田川町と高野町を結ぶ幹線道路として整備を進めている。県道美里龍神線についても、順次拡幅等の工事を行っている。
田辺市中辺路町	道路の側溝にゴミや草木が生い茂って通行に危険な箇所があるので、整備をお願いしたい。	担当課において現地調査のうえ対応済。

【交通に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
北山村	飛び地である北山村において、現在自家用有償運送は認められているが、もっと自由に動けるような制度を作っていただきたい。	北山村に対し、現行制度上で実現可能な手法を助言済。
高野町	タクシーなどの公共交通の不足が問題。宿坊の宿泊客が夜間に外出しづらい。富貴地区でも交通手段で困っている。	町内関係者に現在の状況を確認したところであるが、今後、地域住民や観光客からの具体的な要望があれば、デマンド交通や自家用有償旅客運送の導入検討など、必要に応じて振興局及び交通 担当課が町と連携し対応する。
日高川町	美山村の川原河を拠点に、地域の商店と連携して、ドローンとEV自動車を活用した物流事業を行っている。	

【農業に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
広川町	農業で、誰かが使わなくなったトラクター等を貸してもらえるような仕組みを作ってほ しい。	JAを含めて農業機械のレンタルを行っている民間事業者が存在。加えて、県では、今年度から 新規就農者向けに中古機械購入に対する補助事業を開始しているので活用願う。
広川町	農業の優秀な後継者を育成していくため、県内の大学にも農学部を設置してほしい。	農学部は必要だが、まずは県農林大学校の強化から始めたい。
かつらぎ町	有機農業を行っているが、肥料が高くなっている。補助金を申請したいが手続が難し い。	担当課で検討中。
かつらぎ町	有機栽培の技術を標準化し、学べるようにしていくことができないか。	担当課で検討中。
美浜町	6月の大雨により農家への被害が甚大であり、罹災者への支援をお願いする。	県として最大限対応する。
日高町	法人で機械を用意して作付けまで行い、日常管理を新規参入者や地域の方にお願いする ようなライトな農業を楽しんでもらうことで、地域活性化につなげたい。	

【鳥獣害対策に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
紀美野町	果樹やハゼの栽培においてシカによる食害がひどく、一層の獣害対策をお願いしたい。	今後もより効果的な対策を検討していく。
かつらぎ町	鳥獣害対策と猟師の育成について、猟をしながら生活できる仕組みを作ってほしい。	担当課で検討中。

【林業に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
有田川町		令和5年8月から、木材価格の向上等を目的として、木材の需給情報をリアルタイムで共有できる機能を備えた森林クラウドシステムの運用を開始した。
用讱市龍神村	従来の林業だけでは経営が厳しく、今後、林業と観光を結びつけていきたいので、県においても林業と観光の連携について検討を進めてもらいたい。	今後、具体的な提案があれば対応を検討。

【水産業に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
太地町	イルカの追い込み漁業を行っているが、和歌山県警の職員が常駐するようになって以 降、安心して仕事ができるようになった。	

【製造業に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
紀美野町	製造業を営んでいるが瞬間的な停電が多く困っている。	電力会社と調整し対応済。

【子育て・教育に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
湯浅町	田村地区には学童保育がなく、子育て中はほとんど仕事にならない。学童保育が必要だと思う。	湯浅町教育委員会が発言者と、地域における子供の放課後の居場所づくりについて協議中。
北山村	北山村の小中学校は少人数なので、大勢の生徒がいる高校等に進学しても上手くコミュニケーションがとれるように、新宮市の小中学生等との交流の場を設けていただきたい。	北山村において、新宮市内の中学校との交流を実施。
太地町	太地町を愛する子どもを育てるため、福祉学習に力を入れているので、補助金や他府県 の事例などの情報提供をいただきたい。	福祉学習等に関する事例紹介や高齢者の交流の場づくりに関する補助制度を紹介。
太地町	コロナ禍で一時的に県内からの修学旅行が増加したものの、現在は減少してきている。 県内の学校に和歌山県の良さを知ってもらえるよう、教育旅行や研修等を推進していた だきたい。	県教育委員会として、県内の教育旅行等を推奨。
美浜町	母親子どもクラブという名称自体、育児は母親がするものと偏見的な名称になっている。 学年の垣根を超えて、地域の子供たちが仲良くなるような行事を実施している。	

【災害に関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
紀の川市	自治体と災害に関する協定を締結しているが、いつおこるか分からない災害に向けて、 関係者が一堂に会する機会を作ることが必要である。	紀の川市と提案者で対応を協議中。

【暮らしに関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
田辺市上芳養	上水道を引いてほしい。	田辺市に対し、要望があった旨を伝えた。
那智勝浦町	和歌山県としてもパートナーシップ制度を導入していただきたい。	和歌山県パートナーシップ宣誓制度を令和6年2月1日に施行。
力.度山町		タウンミーティングの場で類似の取組や関連補助金制度について案内。実施に向けた取り組み状況についてヒアリングを実施。

【インフラに関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
高野町	山間地で渓谷が多いことを活かして、小水力発電を進めていってみてはどうか。	担当課で対応中。

【医療に関する意見例】

	開催地	主なご意見	対応状況等
新宮市		三重県含む紀南地方の産婦人科医が少ないので、充実をお願いしたい。	周辺自治体にも協力をいただき、分娩可能な体制維持を支援。

【タウンミーティングに関する意見例】

開催地	主なご意見	対応状況等
有田川町	今回のように、様々な分野で活動されている方々と連携を取ることができる場を今後も 設定してほしい。	タウンミーティングの参加者と有田川町、振興局で、連絡会議を開催している。
印南町	真妻わさびなど印南ブランドを残していきたい。また、タウンミーティングのような集まりを町民にもっと知ってもらいたい。	来年度もタウンミーティングが継続予定である旨を説明。